Für die Begutachtung von Wohnmobilen sind besondere Spezialisten gefragt

Die Neuzulassungen von Freizeitfahrzeugen nehmen zurzeit unter anderem durch die Corona-Pandemie stark zu und die Zahlen erreichen Rekordwerte. Caravaning ist weiterhin extrem populär.

Mehr Nutzer und Fahrzeuge bedeuten aber auch, dass die Zahl der Schäden an Caravans und Campern zunimmt. Neben Streif- und Hagelschäden zählen auch Feuchtigkeitsschäden, die durch nicht fach- und sachgerechte Reparaturen entstanden sind, zu den häufigsten Schadenbildern. Hier sind dann das Wissen und die Expertensicht der Sachverständigen gefragt. Jochen und Peter Millies aus Solingen sind geprüfte Sachverständige für Caravaning über den Fachverband CGF, welcher eine Kooperation mit dem ADAC betreibt.

Caravans sind Sonderfahrzeuge

Auch vor dem Kauf eines Wohnmobils oder Wohnwagens kann ein speziell ausgebildeter Sachverständiger den Käufer unterstützen. Wichtig: Wohnmobile und Wohnwagen können nicht wie normale Pkw bewertet werden. Sie sind Sonderfahrzeuge, die sich im Aufbau erheblich von Pkw oder Lkw unterscheiden. Im Bereich Bewertung und Schadengutachten ist darauf zu achten, dass die Fertigung derartiger Fahrzeuge größtenteils Handarbeit bedarf und bei der Erstellung von Kalkulationen von Unfallschäden besondere Kenntnisse erforderlich sind.

So müssen die Sachverständigen neben den Besonderheiten im Aufbau und den verwendeten Materialien auch Kenntnisse von Elektro-, Gas- und Wasserinstallation, der Feuchtigkeits- und Dichtigkeitsmes-



Die Corona-Pandemie hat das Interesse am Camping und Caravaning vermehrt geweckt.

Foto: Getty Images

sung, dem Möbelbau sowie der Reparaturverfahren und deren Kalkulationen haben.

Hochwasserschäden an Campern begutachtet

Auch die Schadenermittlung durch Feuchtigkeitsschäden, etwa durch Hochwasser, bedarf einer speziellen Ausbildung. Das Solinger Ingenieurbüro Millies hatte nach der hiesigen Umweltkatastrophe Überschwemmungsschäden an Wohnmobilen und -wagen

im Auftrag der Versicherer besichtigt.

Bei Wohnmobilen und Wohnwagen, die über drei Stunden im Wohnbereich überschwemmt waren, müsste die komplette Bodenkonstruktion sowie auch das Mobiliar demontiert und erneuert werden. Dies führt meist zu einem wirtschaftlichen Totalschaden. Auch da kommt wiederum der Spezialist für die Bewertung und Beurteilung der Wiederbeschaffungswerte und

Restwerte von Wohnmobilen und Wohnwagen zum Einsatz.

Gebrauchtwagen-Check vor dem Kauf

Wer vor dem Kauf eines Wohnwagens oder Wohnmobils aus zweiter Hand steht, kann durch einen Sachverständigen einen Gebrauchtwagen-Check durchführen lassen. Die Kosten dafür belaufen sich auf 150 bis 250 Euro. Um einen entspannten Urlaub zu haben, ist dies zu empfehlen.